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Association cultuelle de l’Église protestante unie de La Rencontre 

 

COMPTE RENDU APPROUVÉ LE 15 MAI 2022 

DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE  

DU DIMANCHE 6 JUIN 2021 

 

 
Le dimanche 6 juin 2021, à 11h15, l’assemblée générale ordinaire de l’association cultuelle de l’Église 

protestante unie de La Rencontre est ouverte par Bodo Randrianarijaona, présidente du conseil presbytéral. 

21 personnes membres de l’association cultuelle sont présentes ; les pouvoirs de 9 autres membres sont par 

ailleurs remis au Bureau, ce qui porte à 30 le nombre de membres présents ou représentés. 
______________________ 

 

 

1 –Élection du Bureau de l’assemblée générale 
 

 L’assemblée élit par acclamation Bodo Randrianarijaona présidente, Jean-Christophe Barbaud secrétaire, 

Rémi Arbeau et Céline Viguié questeurs. 

 

 

2 –Approbation du compte rendu de l’assemblée générale ordinaire 2020  
 

Le procès-verbal de l’AG ordinaire du 28 juin 2020 est approuvé à l’unanimité. 

 
 

3 – Rapport sur l’année écoulée. 
  

Au nom du conseil presbytéral, la présidente présente le rapport sur l’année écoulée : 

 

La situation sanitaire et les contraintes que cela a impliquées nous a conduits à adopter une certaine 

organisation adaptée à chaque circonstance. Notre Église a fait preuve d'une inventivité et d'un dynamisme 

encourageants et méritoires. 

 

Je parlerai des activités de la paroisse en interne et celles tournées vers l’extérieur. 

 

A - Cultes  

 

Les cultes ont été assurés régulièrement par notre pasteur que ce soit en vidéo ou en présentiel quand cela 

a pu être permis. Et lors de ses absences, nous avons eu la joie d’accueillir d’autres pasteurs que nous 

remercions ici : Didier Crouzet, Gilles Castelnau, Agnès Adeline Schaeffer, Florence Blondon et Daniel 

Cassou. L’accompagnement musical avec l’orgue a été assuré par Elisabeth Joyé et ses élèves, Kamran et 

Amedeo, des jeunes talents prometteurs. Merci à eux pour leur fidélité. 

 

Les contraintes sanitaires ayant interdit l’organisation des cultes ou encore par la suite limité le nombre 

de personnes autorisées en présentiel, cette situation a favorisé une grande créativité autour du culte 

mensuel intergénérationnel « Chez Josias », réunissant les familles dans le confort de chacun chez soi et 

ensemble à la fois avec des animations participatives grâce à la visiophonie de Zoom. 

Merci à l’équipe organisatrice : Karen Lévêque, Nathalie Heichelbech, Paul Coustère, Laetitia 

Schlumberger, Lucile Encrevé, Nicolas Lefebvre et d’autres … 
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La veillée de Noël a pu avoir lieu à distance. Elle a été animée par une courte vidéo constituée de photos 

et brefs messages audio et vidéo des paroissiens qui ont répondu à l’appel. Intitulée Veillée pour un sauveur 

qui n’en a pas l’air, elle a permis à chacun dans son foyer d’être en communion avec les autres participants 

pour chanter, entendre et voir le récit de Noël. Une brève retrouvaille sur Zoom pour se souhaiter un Noël 

heureux et chanter un dernier chant a clôturé cette courte mais belle célébration. 

 

Merci à Rémi Arbeau d’être disponible pour assurer le montage vidéo pour tous nos cultes. 

Merci à Céline Viguié d’être disponible pour tout enregistrement, les cultes, les prédications en présentiel 

et leur publication sur Youtube et Facebook. 

 

S’agissant de célébration commune avec d’autres Eglises, le Vendredi saint a été l’occasion pour la 

paroisse luthérienne Saint-Paul-de-Montmartre et La Rencontre d’organiser ensemble un moment simple 

de recueillement, de lecture biblique, de prière, de chant. Cet office a eu lieu à distance, par Zoom 

également.  

 

B - Activités de la paroisse 

 

Les Mercredis - Les mêmes contraintes sanitaires ont permis de se retrouver autour du mercredi par Zoom. 

Appelée L'échange du mercredi, la réunion de 45minutes était organisée pour un moment de conversation, 

de réflexion, d'échange, à partir d'un texte biblique, d'une actualité, d'une question partagée.  

Ce rendez-vous hebdomadaire a évolué à partir de janvier. En termes d’horaire, organisé beaucoup plus 

tard à 20H30 pour offrir plus de commodité aux participants et aussi élargi à d’autres personnes hors de 

notre paroisse, l’invitation se faisant avec l‘envoi du lien de connexion aux personnes souhaitées. 

Désormais dénommés les « Mercredi de La Rencontre », ces rendez-vous hebdomadaires ont été mieux 

structurés autour de thématiques riches et variées : Jésus un portrait contemporain, pour marquer Pâques, 

une série de quatre mercredis animés par trois de nos paroissiens en théologie : Céline, Nathalie et Karen. 

Protestation protestante animé par notre pasteur à partir de l’ouvrage du Pasteur André Gounelle « Les 

grands principes du protestantisme ». Également animé par notre pasteur, « Un texte et un tableau » offre 

aux participants la perspective de lectures croisées d’un texte biblique et d’un tableau qui l’interprète. 

Tisanes et papotages, le mercredi joker animé par Céline et moi-même, permet d’échanger sur un sujet 

proposé par un participant puis de discuter ensuite autour d’un texte biblique. 

    

Le Rendez-vous de midi - Un numéro de téléphone et un code à composer et on participe à une sorte 

d'apéritif téléphonique impromptu, joyeux, convivial, un écho sur l’Eclat de Bible sans oublier une petite 

surprise ! Animé tous les jours du lundi au vendredi pendant le confinement de novembre et jusqu’en 

décembre par Bodo, Karen et Jean-Pierre, il a lieu uniquement les mardi et jeudi depuis janvier. 

 

L’Écoute pastorale - Pendant les mois de novembre et décembre, du lundi au vendredi, une plage horaire 

entre 17h et 18h30 a été mise en place par notre pasteur pour être à l’écoute des paroissiens, que ce soit 

pour une conversation téléphonique ou en tête-à-tête.  

 

Le catéchisme d’Alexandre Bakiri et de Valentine Arbeau a continué d’être assuré par zoom avec le pasteur 

Schlumberger. 

 

Les événements familiaux - La communauté a été en communion avec Elsa Hemery pour son baptême 

célébré à Pâques. Elle a également accompagné Moritz et Noémie Himmelreich pour le baptême de leur 

fille Eugénie en avril. Le mariage de Vinciane Gallo et Matthieu Guerry a été célébré en août dans le 

Poitou. Nous avons été informés du décès de Mme Lancelin survenu mi-mai à Cagnes-sur-Mer. C’était une 

fidèle amie de la paroisse même retirée là-bas depuis des dizaines d’années avec ses filles. 
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Manifestation culturelle - Le premier concert autorisé a enfin pu se tenir fin mai avec Saskia Lethiec et 

Maximilian Porché (violons), Michel Pozmanter (alto) et Raphaële Sémézis (violoncelle) qui ont interprété 

brillamment les quatuors à cordes n° 10 (KV 170) et 23 (KV 590) de W.-A. Mozart. 

 

 

 

C - Communication 

 

Eclat de Bible a été le moyen de communication choisi et mis en place à partir du mois de septembre pour 

maintenir le lien avec et entre les paroissiens. Envoi quotidien par mail jusqu’en décembre puis rendu bi-

hebdomadaire depuis janvier, en dehors des nouvelles brèves, quelle est son originalité ? en pièce jointe 

un podcast de 3minutes max où on entend notre pasteur lire des versets bibliques pour accompagner les 

paroissiens dans leur journée. Nous avons ainsi entendu l’évangile de Luc en grande partie, des textes 

choisis autour des paraboles, des psaumes, des rencontres dans la Bible.   

 

Vidéos - Depuis maintenant un an, la plupart de nos cultes sont diffusés en vidéo, via notre page Facebook 

et notre chaîne YouTube. Désormais, on peut les retrouver sur le site web de notre Église. Ils sont classés 

par date, par texte biblique, par occasion, et aussi par playlist :  

- La résurrection, vraiment ? Comment ? 

- A la recherche de la sagesse 

- La première lettre de Paul aux Corinthiens 

- Pour ne pas se tromper de grâce 

- Mais pourquoi la croix ? 

- Ah, l'amour... 

  

Matériels - L’équipement audiovisuel de La Rencontre a été renouvelé grâce à l’aide financière de la 

fondation Flam à hauteur de 8O%. 

 

Travaux  - Nos vieux néons dans le temple ne sont plus. A l'occasion du culte de Pâques, nous avons pu 

inaugurer le nouvel éclairage. 

 

D - Affaires régionales 

 

Le synode régional initialement prévu en novembre 2020 s’est finalement tenu en visioconférence le 30 

janvier. Y ont assisté notre déléguée Karen Lévèque et le pasteur Schlumberger. Le pasteur Samuel Amédro 

a été élu  en tant que nouveau président régional. 

 

La formation des Présidents et Vice-présidents a eu lieu en visioconférence le 8 mai dernier. Y ont assisté 

Céline Viguié et moi-même. 

 

E - Dans la Cité 

 

En septembre dernier, à travers son diaconat, La Rencontre a été présente au forum associatif du Xème 

arrondissement sur les bords du canal Saint-Martin et au jardin Villemin. Une occasion de contacts avec 

les associations et les gens de la cité. Merci à Corinne Lafon pour l’organisation de notre stand et d’être 

notre référente auprès des instances de la mairie. 

 

Manifestant ses inquiétudes devant le Projet de loi confortant le respect des principes de la République à 

l’égard de l’évolution de la laïcité, sur son caractère de plus en plus anti-religieux, le Conseil presbytéral 

a décidé d’écrire en décembre une lettre au président de la Fédération protestante de France, le Pasteur 

https://www.eglise-protestante-unie.fr/la-rencontre-p71517
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François Clavairoly et à la présidente de l’Eglise protestante unie de France, la Pasteure Emmanuelle 

Seyboldt, pour leur demander de prendre des initiatives afin de résister à cette évolution.  

En janvier de cette année, au début de la séance publique à l’Assemblée nationale notre conseil presbytéral 

a écrit aux trois députés des circonscriptions qui coïncident avec notre périmètre paroissial (MM. Pierre-

Yves Bournazel, Benjamin Griveaux et Sylvain Maillard), pour attirer leur attention sur les effets contre-

productifs du projet de loi.  

Ces courriers ont été adressés pour information aux paroissiens. 

Et en mars une lettre a également été adressée en ce sens au Sénateur Rémi Féraud avant l’examen du 

projet par le Sénat.  

Toujours autour de ce projet de loi "contre les séparatismes", notre pasteur et notre paroisse ont également 

eu l’occasion d’être évoqués dans un article du Figaro au début de cette année.  

 

J’en ai fini avec mon compte-rendu. Bien sûr j’ai cité et remercié des noms.  Mais je tiens également, à 

titre personnel et au nom du Conseil presbytéral, à remercier tout d’abord le pasteur Laurent Schlumberger 

qui a été vraiment là pour nous tous, et également toute la Communauté de La Rencontre qui a été 

également là, unie tout au long de ce parcours assez cahoteux mais rempli de merveilles en fraternité, dans 

l’amour inconditionnel de Celui qui nous porte et nous guide tous. 

 

Je laisse la place aux débats. 

 

A Jean-Christophe Barbaud qui demande si les lettres aux parlementaires ont reçu des réponses, il est 

précisé : aucune. Nicolas Lefebvre rappelle l’intéressante visioconférence récente sur la laïcité avec 

François Clavairoly et Nicolas Cadène ; il suggère de porter cette préoccupation au plan œcuménique ce 

qui d’ailleurs est déjà le cas. Emma Ladrière considère que c’est un sujet important, qu’il faut rester vigilant, 

et se demande si les cultes n’auraient pas un rôle à jouer en matière d’enseignement du fait religieux tant 

l’ignorance dans ce domaine, notamment de la part des médias, est frappante. A cette occasion, il est rappelé 

qu’une conférence sur le shiisme organisée dans nos locaux n’a pas pu se tenir, pour des raisons sanitaires, 

cet hiver ; elle a été reportée. Sophie Schlumberger demande si les salles sont à nouveau mises à disposition, 

malgré les contraintes sanitaires, et la présidente répond que tel est bien le cas, dans le respect de ces 

contraintes, notamment du fait de l’association Français Langue d’Accueil. 

 
 

4 – Rapport sur les comptes 2020 
 

Les documents financiers édités adressés aux membres de l’assemblée figurent ici en annexe. Paul Darasse, 

trésorier du conseil presbytéral, présente les comptes de l’exercice 2020. Il attire l’attention de l’assemblée 

sur le tableau analytique, notamment : 

- En recettes, sur : 

o les offrandes nominatives, qui ont correspondu aux prévisions du budget, malgré une 

situation difficile ; 

o la baisse des recettes liées à la mise à disposition de locaux, en raison de la situation sanitaire. 

- En dépenses, sur : 

o le peu de travaux effectués cette année, 

o l’augmentation des dépenses sur revenus patrimoniaux, qui tient à des dispositions 

comptables. 

 

Il commente brièvement le compte de résultat. Il souligne enfin la hausse constante et encourageante, depuis 

2017, du nombre de foyers versant une offrande nominative. 

 

L’assemblée générale approuve à l’unanimité les comptes 2020 tels qu’ils lui sont présentés et décide 

d’affecter le résultat de l’exercice au compte Report à nouveau. 
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5 – Perspectives d’avenir 
 

La présidente du conseil presbytéral reprend la parole : 

 

1. Dans un an, une échéance importante 

Comme annoncé depuis qu'il a été nommé fin 2017, notre pasteur partira en retraite à l'été 2022. Le poste 

pastoral de La Rencontre deviendra alors vacant. C'est une échéance importante, qu'il faut anticiper et qui 

nous conduit donc à nous interroger à nouveau sur l'avenir de notre Église. Nous avions déjà eu des 

réunions et des réflexions sur ce sujet en 2018. 

 

2. Où en est notre Église ? 
 

L’Église de la Rencontre est en croissance. Le nombre de membres et de donateurs a été multiplié par 2,5 

en 3 ans. En renouant avec sa tradition d’accueil, elle offre un lieu d’annonce de la Parole chaleureux et 

joyeux, où la fraternité se vit. Au-delà du culte, la paroisse offre des temps différents : mercredis de La 

Rencontre (repas puis soirée sur un thème, parfois avec des intervenants extérieurs), animation biblique le 

samedi, réunion de prière œcuménique mensuelle et plus récemment Chez Josias, matinée un dimanche par 

mois intergénérationnelle. Malgré la crise sanitaire, la paroisse a su s’adapter, ce qui est également un 

signe positif avec l’utilisation des réseaux sociaux (Facebook et Youtube) pour diffuser les cultes 

enregistrés et maintenant les prédications, avec le maintien d’activités par Zoom : rencontres du mercredi 

désormais hebdomadaires et Chez Josias, mais également « éclats de Bible » (podcasts par mail) et les 

rendez-vous de midi au téléphone deux fois par semaine. 
 

Cette croissance demeure fragile. Les personnes venant régulièrement au culte et participant aux 

différentes activités sont plus nombreuses et souvent assidues, elles s’engagent plus souvent financièrement 

mais peu sont impliquées dans le fonctionnement et l’animation de l’Église. De fait, c’est un petit noyau de 

paroissiens et surtout le pasteur qui assurent les services nécessaires. Je fais donc appel ici aux bonnes 

volontés de chacun de se rapprocher des conseillers pour voir et proposer ce qu’ils peuvent apporter. 
 

L’Église de la Rencontre a besoin de temps et de soutien. Il faut en effet du temps pour comprendre les 

besoins des différents paroissiens et s’organiser pour y répondre. Ainsi, créer une garderie pendant le culte 

serait utile et permettrait aux parents de venir au culte mais nécessiterait la mobilisation de tous les parents 

à tour de rôle dans ce service. Il faut aussi du temps pour pérenniser des activités et que les membres de la 

communauté, surtout s’ils l’ont récemment rejointe, puissent s’en sentir tous responsables et en capacité 

de les maintenir. Sans pasteur, le risque est grand que la dynamique actuelle de la paroisse ne se 

maintienne pas. Un pasteur apparaît nécessaire pour continuer à soutenir, à nourrir et à l’aider à mûrir 

l’évolution en cours. 
 

La paroisse de la Rencontre est un espace fraternel d’annonce de l’Évangile qui doit continuer à s’ouvrir 

et à partager la joie qui y est vécue : en rendant ses locaux plus ouverts et accueillants, en s’ancrant dans 

le quartier et sa diversité ou encore en développant les liens avec les Églises locales proches et en 

particulier avec la paroisse luthérienne Saint Paul de Montmartre. Pour poursuivre la mission qui lui est 

confiée et réaliser ces projets, l’Église de la Rencontre a besoin d’être soutenue maintenant. 

 

3. Une hypothèse pour la suite. 
 

Le 14 mai, le conseil presbytéral a rencontré le pasteur Samuel Amédro, nouveau président du conseil 

régional, pour examiner l'avenir de notre Église. C'est en effet le rôle du conseil régional d'accompagner 

les Églises locales. Ce fut une bonne rencontre, dans une ambiance agréable et fraternelle, même par zoom. 

Le CP a pu partager ses convictions et ses attentes. Il a eu le sentiment d'être bien écouté par le président 

du conseil régional.  
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Le président du conseil régional perçoit la réalité dynamique qui est à l’œuvre à La Rencontre, le souhait 

très vif que cette dynamique ne retombe pas, l'envie de ne pas être déçus par une retombée après l'embellie 

qui est en cours, le besoin de stabilité et de solidité pour continuer à grandir.  
 

Il propose deux choses : 
 

1. Dans la mesure du possible, nommer un pasteur après le départ de l'actuel pasteur, sans attendre un 

an. Il faut dire "dans la mesure du possible" car encore faut-il trouver un pasteur qui convienne et 

accepte : ça ne se décrète pas ! 
 

2. Nouer un partenariat, ou un jumelage, entre l’Église de La Rencontre et une paroisse parisienne 

nettement plus importante.  

Pendant un certain temps, cette grande paroisse apporterait un appui, un soutien à La Rencontre : 

pour organiser, développer ou renforcer des activités; pour soutenir son conseil presbytéral; pour 

accompagner le nouveau pasteur si par exemple c'est un pasteur proposant (c'est-à-dire débutant); 

etc. De son côté, La Rencontre apporterait ses attentes, sa joie, ses réalisations, ses bonnes idées, ses 

questions, etc. 

Les deux paroisses, la grande et la petite, garderaient chacune leur existence, mais dans une sorte 

d'écosystème solidaire. 

C'est un peu comme dans le scoutisme : le plus grand aide le plus petit pour l'aider à grandir en 

autonomie. Ou bien encore c'est comme dans l’Église réformée de France au 16ème puis au 19ème 

et au début du 20ème siècle : des Églises dites "dressées" (solides, structurées) créent ou soutiennent 

des Églises dites "plantées" (en début de croissance ou en fragilité). 

C'est une tradition qui fut très fructueuse et, d'ailleurs, le président du conseil régional est très 

intéressé d'accompagner la mise en place d'une telle organisation. Il est convaincu que ce 

"laboratoire" pourrait donner des idées à d'autres, et donc il a envie de s'investir pour que ça marche.  

Nous avons un an pour d'abord réfléchir à cette idée et, ensuite, si elle semble nous convenir, affiner 

cette proposition, rencontrer l’Église avec laquelle nous pourrions nouer ce partenariat, mettre ce 

partenariat sur pied. 
 

Merci de votre écoute. Je laisse la place aux débats. 

 

Emma Ladrière trouve positif d’envisager simultanément la nomination, si possible, d’un pasteur et le 

jumelage avec une autre Église, tel que c’est proposé. Marc Duchêne demande si on a déjà une idée de la 

paroisse plus importante ; c’est à réfléchir, répond Paul Darasse ; c’est trop tôt, complètent la présidente et 

le pasteur Laurent Schlumberger. Nicolas Lefebvre demande des précisions sur la manière dont un pasteur 

est nommé ; le pasteur y répond, en précisant que le partenariat envisagé renforcerait la possibilité d’avoir 

un pasteur, par exemple un pasteur proposant c’est-à-dire débutant.  

 

Nathalie Heichelbech et Emma se demandent si le projet n’équivaut pas pour La Rencontre à se dissoudre. 

Ce n’est en aucun cas la perspective, répond le pasteur, au contraire. Il rappelle d’ailleurs que la Chapelle 

Milton, l’une des deux Églises devenues La Rencontre, a été créée grâce à un projet comparable. C’est donc 

bien plutôt un projet qui se situe dans une logique d’essaimage et d’autonomie croissante.  

 

À propos du style de pasteur souhaité, Jean-Christophe Barbaud dit que le conseil presbytéral a demandé 

au président du conseil régional de viser une continuité de style. Céline Viguié précise que cette continuité 

repose sur deux aspects principaux : l’écoute de la Parole et la convivialité ; pour le reste (sous quelle forme, 

comment, avec qui), les choses avanceront peu à peu, y compris sur la plus grande Église avec laquelle 

nouer un partenariat.  

 

Emma trouve rassurant que cette réflexion s’engage dès maintenant et elle fait toute confiance au conseil 

presbytéral pour cela. À la demande de Nicolas Lefebvre, la composition du conseil presbytéral est 

rappelée. 
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Sophie Schlumberger réfléchit à l’intérêt pour une « grosse » paroisse de se jumeler avec une « petite ». 

Car qu’est-ce qui est « gros » et « petit » en matière de paroisse ? Il faut penser en termes de rencontre, non 

d’emprise, et d’apport mutuel. Le conseil régional est une instance tierce très intéressante et utile pour cela. 

Elle fait le lien avec le texte biblique et la prédication du jour, qui appellent l’Église à sortir de son entre-

soi. 

 

Marc Duchêne se demande à quoi bon partir dans une réflexion sur ce jumelage ; s’il y a une vacance 

pastorale, même de plusieurs années, on pourra bien attendre. Hélène Mary manifeste son accord.  

 

Floriane Brun n’imagine pas qu’une vacance du poste pastoral puisse durer longtemps : un petit groupe 

fatigue, au bout d’un moment. En outre, si le cadre n’est pas bien pensé en amont, la petitesse de La 

Rencontre posera problème, par exemple pour un pasteur débutant.  

 

Nathalie Heichelbech se demande si le problème n’est pas avant tout financier. N’est-ce pas pour cette 

raison que nous avons besoin d’être associés ? Le pasteur répond que les finances sont un signe qui, parmi 

d’autres critères, témoigne de la santé d’une Église. Mais cette question est distincte de la proposition d’un 

jumelage. D’ailleurs, la solidarité entre Églises de la région existe déjà, et La Rencontre en est largement 

bénéficiaire ; un partenariat ne changerait rien sur le plan financier, ni dans un sens, ni dans l’autre.  

 

Jean-Daniel Dubois pense que La Rencontre devrait avoir une certaine spécificité. Quel service pourrait-

elle offrir à l’ensemble de la région ? Il ne faut pas seulement penser en termes de partenariat petit/gros, 

mais avoir quelque chose de spécifique à proposer. 

 

La présidente dit que plutôt que de parler de « petit » et de « gros », il faut penser en termes de synergie. A 

La Rencontre, nous n’avons pas assez envie d’explorer ailleurs, de nous intéresser à ce qui se passe ailleurs. 

Nous sommes heureux entre nous, mais le monde change ! Notre mission relève d’un appel : au sein du 

quartier, avec des frères et sœurs ailleurs, en laissant d’autres s’intéresser à nous… Certes, nous sommes 

très bien entre nous, mais ce qui se passe ici peut intéresser d’autres. Nous ne devons pas nous confiner au 

17 Rue des Petits-Hôtels. Il y a une ouverture à réaliser. 

 

Paul Darasse estime que La Rencontre est une paroisse active, pleine de bonnes idées. Il espère que nous 

recevions le moment venu un pasteur dynamique, avec un regard neuf, et fait pour La Rencontre. Parmi les 

avantages de la synergie envisagée, il cite les exemples du scoutisme ou de la catéchèse. Bien sûr, cela doit 

se faire en gardant nos spécificités.  

 

Jean-Daniel Dubois remarque que la question œcuménique est aujourd’hui au point mort. Que pourrions-

nous relancer ? De même, dans le dialogue avec le judaïsme et l’islam ?  

 

Notre spécificité dans un partenariat, dit Elsa Hemery, est à élaborer ensemble. Il ne faut pas se penser tant 

petit que différent, par rapport au partenaire. 

 

Jean-Pierre Jasz pense qu’il n’est pas question de s’agglutiner à une grosse Église. Mais La Rencontre 

pourrait être un lieu d’expérimentation, un laboratoire. A nous de donner quelque chose.  

 

Emma pense qu’il faut aussi penser les choses en fonction de notre implantation, entre deux gares. Pensons 

ouverture, énergie, plateforme. Que cette synergie se fasse avec le plus d’ouverture possible. 

 

Nicolas Lefebvre propose que, puisque nous parlons projet, nous parlions méthode. Aujourd’hui, c’est un 

super point de départ. L’enjeu est double : consolider cette croissance et ne pas revivre une absence de 

pasteur pendant plusieurs années. Que mettre en place pour se revoir et en reparler ? 
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Oui, poursuit la présidente du conseil, on va reprendre toutes ces questions, pour que ce soit porté par toute 

la communauté. Et demandons-nous ce que nous pouvons apporter, offrir au dehors et au monde. 

Changeons notre regard sur nous-mêmes ! 

 

Floriane Brun constate que nous semblons tous d’accord sur les idées. Mais ce n’est pas forcément le cas 

sur les moyens, le fonctionnement. Intéressons-nous donc d’abord aux principes, à l’état d’esprit, puis aux 

moyens, car il y a sans doute de nombreux moyens à mettre en place. 

 

 

6 – Projet de budget 2021 
 

Paul Darasse, trésorier du conseil presbytéral, présente le projet de budget pour l’exercice 2021. Il souligne 

en particulier : 

- En recettes, une augmentation raisonnable des offrandes et une mise à disposition des locaux qui 

devrait être plus facile que l’année écoulée. 

- En dépenses, des travaux prévus dans l’entrée de nos locaux, pour la rendre plus accueillante et 

attirante, et, dans un second temps, dans la salle de culte ; ces travaux seront amortissables. 

L’augmentation de la contribution régionale de 23 000 à 25 000 € est logique et pas optimiste à 

l’excès. 

La recette exceptionnelle de 8 000 € correspond au reversement d’un trop perçu ces dernières années au 

titre de la taxe foncière. 

 

Nathalie Heichelbech demande ce qui est prévu pour obtenir 500 € au titre des manifestations. C’est à 

voir, répond le trésorier. Marc Gilmer demande des précisions sur les travaux envisagés. 

 

L’assemblée générale approuve à l’unanimité le projet de budget 2021 tel qu’il lui est présenté. 

 

 

 

Plus personne ne souhaitant prendre la parole, la présidente remercie l’assemblée et déclare la séance 

levée à 12.50. 


